

# BRIEFING : ANNONCE SUR LE CORPS NATIONAL DE DÉFENSE CIVILE

Pour les candidats du Parti vert - 31 mars 2025

## ANNONCE D'AUJOURD'HUI

Aujourd'hui, le Parti vert du Canada annonce son plan transformateur pour un Corps national de défense civile :

- Création d'un **Corps national de défense civile** pour renforcer la résilience et la souveraineté du Canada
- Offrir des emplois significatifs et bien rémunérés tout en bâtissant une capacité nationale de préparation aux urgences
- Répondre à plusieurs menaces simultanément : catastrophes climatiques, protection des infrastructures et sécurité nationale

## FONCTIONNEMENT DU CORPS NATIONAL DE DÉFENSE CIVIL

Notre plan mise sur un programme national de service civil, dirigé par des civils, qui vise à :

- Créer emplois bien rémunérés dans tout le pays, en priorisant les communautés en transition économique
- Former les Canadien·ne·s à la réponse d'urgence, à la gestion de catastrophes et à la protection des infrastructures
- S'inspirer de l'expérience historique du Canada en matière de défense civile, tout en l'adaptant aux menaces du 21<sup>e</sup> siècle
- Compléter, sans remplacer, les fonctions militaires — en mettant l'accent sur la protection civile

## POINTS CLÉS À COMMUNIQUER

### 1. FAIRE FACE À DES DÉFIS DE SÉCURITÉ SANS PRÉCÉDENT

- Le Canada est confronté à des menaces en constante évolution : changements climatiques, tensions internationales, vulnérabilité des infrastructures critiques
- Les capacités actuelles d'intervention d'urgence sont limitées, et les municipalités comme les provinces sont souvent dépassées lors de catastrophes majeures

- La présidence Trump a démontré que les États-Unis ne sont plus un allié fiable et pourraient même menacer la souveraineté canadienne
- Les catastrophes climatiques deviennent plus fréquentes et plus graves — le Canada a besoin d'une capacité de réponse nationale accrue

## 2. UN IMPACT TRANSFORMATEUR POUR LES CANADIEN·NE·S

- Création d'emplois porteurs de sens et acquisition de compétences transférables à l'économie civile
- Renforcement du lien social, du sentiment d'utilité collective et de la fierté nationale
- Accompagnement des communautés dans leur transition vers une économie durable, au-delà des combustibles fossiles

## 3. UN SOUTIEN DIRECT AUX COMMUNAUTÉS

- Des unités locales du Corps de défense civile seront intégrées dans les communautés à travers le pays
- Formation et équipements disponibles pour la réponse aux catastrophes climatiques
- Des unités dirigées par des Autochtones assureront la protection de la souveraineté dans le Nord et partageront des connaissances spécialisées
- Les communautés rurales bénéficieront d'emplois locaux et d'une meilleure capacité d'intervention d'urgence

## POINTS DE DISCUSSION POUR LES CANDIDAT·E·S

**Sur la sécurité nationale :** « À mesure que les tensions internationales augmentent et que les catastrophes climatiques s'intensifient, le Canada a besoin d'une nouvelle approche en matière de sécurité nationale. Notre Corps national de défense civile renforce notre résilience, à partir du terrain, en permettant aux communautés de se préparer, de répondre et de se relever en cas de crise, tout en protégeant notre souveraineté. »

**Sur les retombées économiques :** « Le Corps national de défense civile, c'est un investissement double : dans notre sécurité nationale, et dans notre population. En créant de bons emplois partout au pays, on bâtit des compétences, on renforce les communautés, et on prépare le Canada aux défis de demain. »

**Sur la résilience climatique :** « La crise climatique, ce n'est pas juste un enjeu environnemental — c'est un enjeu de sécurité. Quand les feux de forêt, les inondations et les tempêtes frappent, les Canadien·ne·s doivent pouvoir compter sur des personnes formées et prêtes à intervenir. Avec notre Corps de défense civile, on sera prêts à répondre aux urgences climatiques à venir. »

**Sur l'autonomisation des communautés :** « La force du Canada, ce sont ses communautés. En implantant des unités de défense civile partout au pays, on redonne aux gens les moyens de protéger ce qui compte : les personnes, les infrastructures et notre mode de vie. »

**En réponse aux critiques :** « Certains diront que ce n'est pas nécessaire — mais la Suède, la Finlande et d'autres pays ont prouvé que la préparation civile renforce la sécurité nationale. Ce n'est pas une militarisation, c'est une résilience citoyenne, dans un monde de plus en plus imprévisible. »